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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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И ТЕРКОМА ПРОФСОЮЗА АВИАРАБОТНИКОВ

I Решения 
I XXV съезда

К П С С-
I в жизнь!I

РАССКАЗЫВАЕМ О КОМАНДИРЕ И ЕГО ЭКИПАЖЕ

ЧЕТЫРЕ мощных двига
теля надрывно реве
ли. Вениамин Алек

сандрович Серебренников 
скользнул взглядом по при
борной доске. Умные 
стрелки послушно покои
лись на соответствующих 
делениях. Внимание цели
ком было занято только 
подготовкой к взлету. 
Опытный летчик, он знает, 
что взлет и посадка — са
мые ответственные элемен
ты полета.

Осторожно тяжелый воз
душный корабль вырулил 
на взлетную полосу.

— Двигатели на взлетный 
режим! — Усилившийся 
шум турбовинтовых двига
телей чуть пригнул машину 
к земле, заставил напружи
ниться. От избытка энергии 
большой самолет чуть 
вздрагивал корпусом.

Разрывая земное притя
жение, самолет сорвался с 
места и, набирая скорость, 
помчался по полосе.

То был обычный плано

На снимке: командир самолета Ил-18 Челябин
ского авиапредприятия Серебренников Вениамин 
Александрович — пилот первого класса, которому 
присвоено звание «Лучший командир воздушного 
судна транспортной авиации 1975 года».

ГЕРОИЗМ 
БУДНИЧНОЙ 
РАБОТЫ
вый рейс, много сот кото
рых уже было и неисчисли
мое множество еще будет. 
Быть летчиком — это зна
чит быть человеком креп
ких нервов, высокого про
фессионального мастерст
ва. И надо быть смелым — 
всегда, собранным — всег
да, готовым к полетам — 
всегда...

Жизнь не устраивала Ве
ниамину Александровичу 
Серебренникову суровых 
экзаменов. Он не испыты
вал сверхзвуковых самоле
тов, не вступал в единобор
ство со смертью. Он про

сто летал и летает. Летает 
умело, грамотно, самозаб
венно и без каких-либо на
рушений и предпосылок 
или летных происшествий. 
Летает без усталости и пе
рерыва вот уже почти двад
цать лет, из них тринад
цать — в Челябинске. На 
его счету 10 300 летных ча
сов, проведенных в возду
хе. Вдумайтесь в эту цифру. 
Четырнадцать месяцев — 
больше года непрерывного 
полета. У Серебреннико
ва — первый класс пилота 
гражданской авиации.

Авиация — это искусство, 
связанное с техникой, и 
летчик, который не совер
шенствует свое мастерство, 
неизбежно отстает. Летная 
жизнь Вениамина Александ
ровича — это постепенное, 
но непрерывное движение 
вверх по пути совершенст
вования. Летал на малень
ком трудяге Ант2, потом 
пересел на двухмоторный 
Ли-2. Пришло время — пе
реучился на современный 
лайнер, и вот уже с 1968 
года он командир турбо
винтового корабля Ил-18.

Приобщение же к небу у 
Вениамина Александрови
ча началось сразу после 
окончания средней школы 
в спортавиаклубе. Есть та

кие клубы в городах при 
комитетах ДОСААФ, — по
тому что многие мальчиш
ки и девчонки «с детства 
мечтают о небе». Одним из 
таких мечтателей был и Ве
ниамин Александрович. Он 
недолго искал свое призва
ние. Придя однажды в 
авиаклуб, он уже не смог 
потом расстаться с авиаци
ей. Пройден курс обучения. 
Дальше была служба в ар
мии и продолжение летно
го образования в училище 
гражданской авиации. А по
том началась романтика 
будничной работы — по
леты.

Прошло почти двадцать 
лет с того первого полета. 
Командование авиапред
приятия по достоинству от
мечает его трудовые успе
хи. Около трех десятков 
различных поощрений запи
сано у него в учетной кар
точке. Портрет его нашел 
постоянную «прописку» в 
книге Почета предприятия. 
Экипаж Серебренникова 
носит звание «Экипаж ком
мунистического труда». Ко
мандир его удостоен зна
ка «Ударник 9-й пятилет
ки». Впрочем, не обойдены 
наградами и поощрениями 
и остальные члены экипажа.

Сам Вениамин Александ
рович является нештатным 
пилотом - инструктором. 
Иными словами, он настав
ник молодых пилотов. На 
его счету уже пять летчи
ков, которым он дал пу
тевку в командиры кораб
лей. Дружный, работящий 
экипаж у Серебренникова. 
Правая рука его — второй 
пилот Василий Михайлович 
Минич. Второй пилот — это 
завтрашний первый.

(Окончание на 2 стр.].

ЖЕЛАЕМ УСПЕХА!

в июля весь мир облетело сообщение ТАСС: 
в полете — «Союз-21», пилотируемый экипа
жем в составе командира корабля Героя Совет
ского Союза летчика-космонавта СССР полков
ника Волынова Бориса Валентиновича и борт
инженера подполковника - инженера Жолобова 
Виталия Михайловича. В соответствии с про
граммой исследований 7 июля 1976 года в 
16 часов 40 минут московского времени была 
осуществлена стыковка транспортного кораб
ля «Союз-21» со станцией «Салют-5». Полет 
станции «Салют-5» продолжается. Программа 
полета успешно выполняется.

Телезрители, смотрящие сеансы космической 
связи, заметили, что отсчет дней полета в 
космосе его участники ведут по календарю 
Аэрофлота.

Авиаторы Урала, как и все трудящиеся стра
ны, с волнением наблюдают за новым совет, 
ским экспериментом в космосе и желают ус
пешного его завершения.

■йен самавоки ошват ипяпю таи lai ihiiiii rmiiaam цднпк! мани taasei tцммим аивзж
«Ориентация всех от

раслей экономики, ра
боты каждого мини
стерства и предприятия 
на решительное повы
шение эффективности 
и качества — это те
перь самое важное», — 
было сказано в Отчет
ном докладе ЦК КПСС 
XXV съезду партии.

— Как ваша служба 
ориентируется на ка
чество? — задали мы 
вопрос начальнику 
АТБ Кировского авиа
предприятия А. Я. Со- 
лостею.

Александр Язепович 
пригласил войти в тех- 
класс, посвященный са
молетам Ан-2. Помеще
ние, в котором прежде 
был зал для собраний, 
уже полностью обору
довано необходимыми 
схемами, таблицами, 
моделями для изучения 
устройства самолета, 
его узлов, деталей.

— Первый год пяти
летки качества мы на
чали созданием трех 

технических классов, — 
сказал Александр Язепо
вич. — Этот, как видите, 
полностью готов. Два дру
гих — класс по самолетам. 
Як-40, Ан-24 и их двига
телям и класс авиацион
ного радиоэлектрооборудо
вания — еще оформляют
ся. Они помогут каждому 
авиатехнику повысить ква
лификацию, а значит, по
высят качество его рабо
ты.

Раньше стражи качест
ва — инженеры ОТК бы
ли только на участке тру
доемких регламентов. Сей
час их вводят в каждую 
оперативную смену. (На
помним, что таких смен 
четыре на участке средних 
регламентов и четыре на 
участке легкомоторного 
парка). Требуется еще 6 
инженеров ОТК по обслу
живанию электрорадиообо
рудования (пока работают 
только два), В авиацион- 
но ■ технической базе за 
каждым инженером за
крепляют определенные 

борты, находящиеся на 
техобслуживании, и он 
несет личную ответствен
ность за качество их об
служивания.

Для повышения качест

В ответе за качество
ва организуется специали
зированная бригада по 
оперативному обслужива
нию. Она будет занимать
ся наиболее сложными, 
трудоемкими дефектами, 
такими, например, как от
каз или неисправность 
гидросистемы, системы 
топливорегулиров а н и я. 
Бригада укомплектовы
вается самыми квалифи
цированными техниками.

Руководителями авиа- 
техбазы не оставлен без 
внимания такой важный 
вопрос, как организация 
рабочего места. Инженер 
техотдела В. Н. Новосе. 
лов разрабатывает спе
циальную памятку, кото

рая будет висеть на рабо
чем месте каждого авиа
техника. Доступно и на
глядно в ней будет пока
зан перечень выполняемых 
операций, гее допуски и 

отклонения. Осенью прош
лого года к рабочим мес
там подвели сжатый воз
дух, это позволило внед
рить пневмоинструменты, 
тем самым облегчив физи
ческий труд.

Три года в АТБ рабо
тают по бездефектной сис
теме. И она дала свои 
плоды. На 1000 вылетов 
снизились за это время 
задержки, уменьшились 
предпосылки к летным 
происшествиям. Безде
фектной системой охва
чены производственные 
цеха. На каждом участке 
вывешены таблицы, где по 
дням, по операциям возле 

фамилии техников выстав
ляются баллы, характери
зующие их работу.

Участок трудоемких 
регламентов по обслужи
ванию самолетов Ан-2. 
Таблица простоев. Доста

точно взглянуть, каким 
цветом заштрихована та 
или иная графа, чтобы 
сказать, что простой слу
чился по вине бригады, 
гаража, ZOMTC или участ
ка обслуживания авиаци
онного радио- и электро
оборудования. В брига
дах заведены журналы. 
Инженер ОТК, осмотрев 
готовый борт, делает в 
журнале записи, принята 
ли работа с первого 
предъявления, есть ли за
мечания. замечены ли де
фекты и какой группы, 
ну и, конечно, фамилию 
допустившего брак. При 
подсчете баллов 1 дефект 
группы <А» (угрожающий 

безопасности полетов) при
равнивается к 10 дефек
там группы «Б».

При явном повторении 
брака на виновника 
оформляется брак-карта, 
тогда премии ему не ви
дать. Если обнаружен де
фект, то £ премии сни
мается определенный про- 
цент. Журнал — не лич
ный «талмуд» инженера 
ОТК. Напротив, чаще его 
страницы листают сами 
техники, сверяют, как об
стоит дело с качеством у 
себя и у товарищей по 
бригаде, у соперников по 
соревнованию.

Сейчас в АТБ уже ду
мают о зонном методе об
служивания. Метод помо
жет усилить ответствен
ность технического соста
ва на своем объекте (са
молет делится на зоны. 
Прежде чем сдать инже
неру ОТК, техник сам про
веряет свою зону). В сле
дующем году в Кирове 
начнется разработка зон
ного метода.

П. ДЕМЕНЦЕВА. 
(Наш спец корр.).



2 cip. «Авиатор У рала

...Осуществить практические меры по дальнейшему развитию марк

систско-ленинского образования коммунистов и беспартийных, обога

щению содержания учебы, повышению ее теоретического уровня.

(Из постановления ЦК КПСС «О задачах партийной учебы в свете 
решений XXV съезда КПСС»).

МИНУВШИИ учебный год в си
стеме политического просве
щения имел особое значение. 

Он совпал с такими замечательными 
событиями, как успешное завершение 
девятой пятилетки, работа XXV съез
да КПСС, начало претворения в 
жизнь исторических решений форума 
советских коммунистов.

Партийные организации, пропаган
дисты, партполитработники авиапред
приятий управления проделали зна
чительную работу, чтобы поднять 
идейно-теоретический уровень поли
тической учебы, укрепить ее связь с 
повседневной жизнью коллективов 
авиапредприятий.

Все это способствовало тому боль
шому политическому и трудовому 
подъему, под знаком которого прошла 
подготовка к XXV съезду КПСС. По
давляющее большинство коллективов 
управления успешно выполнило при
нятые в честь съезда партии социали
стические обязательства.

ВСЕМИ формами политическо
го просвещения и массовой 
пропаганды было охвачено 

8480 авиаработников.
Все они активно изучали решения 

и материалы XXV съезда КПСС. Бо
лее 600 пропагандистов, лекторов, 
докладчиков, политинформаторов яр
ко и убедительно раскрывали успехи, 
с которыми партия и народ пришли к 
XXV съезду КПСС, огромные свер
шения девятой пятилетки, вклад 
гражданских авиаторов в развитие 
транспортной системы страны. Повсе
местно проводились циклы лекций, 
работали лектории: «Планы пар
тии — планы народа», «От съезда к 
съезду» и другие. Изучение материа
лов, решений съезда партии способст
вовало дальнейшему обогащению 
форм и методов идеологической рабо
ты, повышению теоретического уров
ня занятий, актуальности их содержа
ния, развитию трудовой и политиче
ской активности слушателей. -

В Свердловском авиапредприятии 
инициаторами социалистического со
ревнования за досрочное завершение 
заданий 9-й пятилетки стали слуша
тели политкружков по изучению ос
нов экономических -знаний летных 
коллективов самолетов Ил-18, Ан-12, 
службы спецтранспорта, АТБ. Все 
они с честью выполнили принятые со
циалистические обязательства, и в 
этом немалая заслуга пропагандистов 
В. М, Мартюшева, П. Д. Голыбало, 
А, Я. Холмова, А. М. Захарова, кото
рые проводили занятия в тесной свя
зи с конкретными практическими за
дачами, стоящими перед коллектива
ми служб.

Активные формы проведе
ния занятий использовали 
большинство пропагандистов 

Челябинского предприятия. Подго
товка и обсуждение рефератов, раз
работка практических заданий, про
ведение семинарских занятий были 
системой в работе политкружков. 
АТБ, где пропагандистами С. Е. Ши- 
ренина, B. М. Решетов. Изучение ма
териалов XXV съезда КПСС они тес
но увязыва'ли с состоянием дел в ави
ационно-технической базе.

В АТБ за период учебного года 
слушателями было внедрено 47 ра
ционализаторских предложений, 73 
мероприятия по НОТ с экономиче
ским годовым эффектом 73 тыс. руб
лей.

Содержательно проходили занятия 
в теоретическом семинаре службы 
ЭРТОС «Инженерный труд в социа
листическом обществе» и экономиче
ских кружках службы перевозок и 
летного подразделения Курганского 
авиапредприятия.

Пропагандисты В Л. Важенин, 
Н. И. Арзамазова. Г, В. Кузьмин ра
ботали по личным творческим пла
нам, при изучении экономических 
проблем применяли активные формы 
учебы с использованием технических 
средств пропаганды. Слушатели про
сматривали на занятиях фильмы:- 
«Человек и автомат», «Наука — про
изводству», «Научно-техническое 
развитие и человек» и другие. Про
пагандисты помогли каждому авиара

ботнику определить свое место в реа
лизации принятых социалистических 
обязательств, намеченных планов в 
борьбе за повышение эффективности 
и качества работы.

Именно- это способствовало тому, 
что почти все слушатели этих полит
кружков добились звания ударника 
коммунистического труда, многие яв
ляются рационализаторами, принима
ют активное участие в общественно- 
политической жизни коллективов. 
Внедрение их предложений по совер
шенствованию организации производ
ства позволило сэкономить более 45 
тыс. рублей.

УСПЕХ политической учебы во 
многом зависит.от пропаганди
стских кадров, их подбора, под

готовки. В минувшем учебном году в 
системе политпросвещения работало 
435 идейно зрелых, авторитетных 

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ 
ИДЕЙНУЮ ЗАКАЛКУ

пропагандистов, способных творчески 
отстаивать и проводить в жизнь идеи 
марксизма-ленинизма, политику пар
тии.

Пропагандисты регулярно проходи
ли подготовку на семинарах, проводи
мых райкомами КПСС, парткомами 
(партбюро) авиапредприятий, отделом 
по ПВР.. Заметно активизировалась 
работа с пропагандистскими кадрами в 
Челябинском, Пермском, Курганском 
авиапредприятиях, где на семинарах 
перед пропагандистами выступают 
командно-руководящие кадры, работ
ники местных партийных, советских 
органов.

Парткомы, партполитработники 
этих авиапредприятий стали глубже 
анализировать состояние идейно-по
литического воспитания авиаработни
ков. Эти вопросы теперь чаще обсуж
даются на партийных собраниях, са- 
седаниях парткомов, совещаниях ко
мандно-руководящего состава.

Отдел по ПВР провел с идеологи
ческими работниками управления 
конференции на темы: «Идеологиче
скую. массово-политическую рабо
ту — на уровень современных за
дач», «Задачи идеологических работ
ников в подготовке к XXV съезду 
КПСС», две методические конферен
ции с пропагандистами. Выпущена 
листовка с обобщением опыта лучших 
пропагандистов под рубрикой «Пропа
гандист и пятилетка».

В большинстве семинаров, полит
кружков организованно прошли ито
говые политические занятия, в ходе 
которых проводились экзамены, при
ем зачетов, подготовка и защита ре
фератов. В высшем звене партийной 
учебы прошли теоретические конфе
ренции Так, например, на высоком 
идейно-теоретическом уровне были 
обсуждены темы: «Экономическая 
стратегия партии на современном эта
пе» в Свердловском предприятии; 
«Положение в мире и международ
ная деятельность КПСС» — в Челя
бинском предприятии; «XXV съезд 
КПСС о дальнейшем развитии и ук
реплении партии, повышении уровня 
руководящей деятельности в услови
ях развитого социализма» — в аппа
рате управления.

В системе комсомольского полит
просвещения итоговым занятиям был 
посвящен ленинский урок «Партия — 
ум, честь и совесть нашей эпохи».

ЗАДАЧА сейчас состоит в том, 
чтобы изучить и обобщить по
ложительный опыт в организа

ции политической учебы, устранить 
недостатки, вскрытые при подведении 
ее итогов.

Практика показывает, что наиболее 
эффективно занятия проходят, когда 
используются активные формы — 
проведение семинарских занятий, 
прием зачетов по пройденным темам, 

подготовка и защита рефератов, вы
полнение практических заданий.

В настоящее время одним из фак
торов идеологического обеспечения 
решений социально-экономических 
задач, выдвинутых XXV съездом 
КПСС, является движение «Пропа
гандист — пятилетке». К сожалению, 
в авиапредприятиях этот почин еще 
не получил широкого распростране
ния.

В ряде авиапредприятий зароди
лось соревнование пропагандистов и 
инженерно-технических работников 
по личным творческим планам за на
ибольший вклад в производственные 
дела коллектива. Развить это движе
ние — первостепенный долг идеоло
гических работников, всего командно
руководящего состава.

В отдельных семинарах, полит
кружках наблюдались срывы заня

тий, низкая посещаемость; некоторые 
парткомы, партполитработники слабо 
осуществляли контроль за системати
ческой работой коммунистов, комсо
мольцев над повышением своего идей
но-теоретического уровня.

Не все занятия проводились на 
должном теоретическом уровне, не 
всегда обеспечивалась глубокая связь 
с практикой, недостаточно использо
вались технические средства пропа
ганды и иллюстративные материалы.

Нельзя мириться с фактами, кото
рые имели место в летном подразде
лении и АТБ Магнитогорского авиа
предприятия, где занятия носили фор
мальный характер, учеба проводилась 
нерегулярно, зачеты от слушателей 
не принимались, низкой была посе
щаемость. ✓

ЗНАЧИТЕЛЬНАЯ часть летно
го, технического состава при 
проверке показала слабые зна

ния по экономике ГА, событиям меж
дународной жизни. Пропагандист по
литкружка начальник АТБ Н. П. 
Меркулов на вопрос, почему нерегу
лярно проводятся занятия, ответил: 
«Мне некогда этим заниматься». По
добное отношение руководителя-про
пагандиста к выполнению ответствен
ного партийного поручения не может 
быть терпимым и должно ■ получать 
принципиальную оценку партийных 
комитетов.

Совершенно неосновательными 
нужно признать сетования некоторых 
командиров, секретарей партбюро на 
трудности в организации политиче
ской учебы среди летного состава, 
что-де это почти неразрешимая зада
ча.

Трудно — не значит невозможно. 
Совместными усилиями партполитра-* 
ботников, пропагандистов проблема 
партийной, комсомольской учебы лет
ного состава может и должна быть 
решена. Нельзя забывать, что речь 
идет об идейной закалке той катего
рии авиаработников, от которой в ре
шающей степени зависит выполнение 
производственного плана и повыше
ние безопасности полетов.

Заслуживает внимания опыт лет
ных подразделений, где членам эки
пажей даются индивидуальные зада
ния на самостоятельное изучение ма
териалов очередной темы с последую
щим собеседованием и сдачей заче
тов, как это делалось в Уктусском 
авиапредприятии.

Эта форма учебы принесет нужные 
результаты в том случае, если будет 
постоянно контролироваться выполне
ние индивидуальных заданий.

При вдумчивом, творческом подхо
де к делу вполне возможно добиться 
такого положения, при котором чле
ны экипажей, как бы часто им ни 
приходилось летать, смогут система-

1^3 ОПЫТА 
палитико- 
васпитатель 
НОЙ РАБОТЫ

тически и плодотворно повышать свои 
идейно-политические знания.

ЦК КПСС, исходя из решений 
XXV съезда партии, принял постанов
ление «О задачах партийной учебы в 
свете решений XXV съезда КПСС», 
которое обязывает партийные органи
зации осуществить практические ме
ры по дальнейшему развитию марк
систско-ленинского образования ком
мунистов, всех трудящихся, обогаще
нию содержания учебы, повышению 
ее теоретического уровня, связи с 
жизнью, практическими задачами, 
стоящими перед трудовыми коллек
тивами.

ПАРТИПНЫЕ организации 
авиапредприятий управления 
воспринимают это постановле

ние как основу в решении вопросов 
повышения эффективности идеологи
ческой работы.

Сейчас развертывается подготовка 
к новому учебному году во всех 
звеньях системы политпросвещения. 
Подбор и обучение пропагандистов, 
комплектование учебных групп, при
обретение необходимой литературы 
учебно-методических, наглядных по
собий, средств технической пропаган
ды; оформление кабинетов политпро
свещения, учебных классов и многие 
другие вопросы должны быть в цент
ре внимания парткомов (партбюро), 
партполитработников.

Важно вести эту работу планомер
но, целенаправленно, всесторонне, 
чтобы с первых дней учебы обеспе
чить высокий уровень марксистско- 
ленинского образования. В плодо
творном союзе с жизнью она послу
жит еще более тесному идейному 
сплочению авиаработников, вдохновит 
их на новые трудовые свершения, в 
решении задач повышения эффектив
ности и качества работы воздушного 
транспорта Урала.

М. НОВИКОВ, 
заместитель начальника отдела 

по политико-воспитательной 
работе.

Лариса Владимировна Королюк — 
дежурная по регистрации аэропорта 
Кольцово. Она — ударник коммуни
стического труда, партгрупорг в своей 
смене.

Фото А. Васильева.
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ГЕРОИЗМ БУДНИЧНОЙ РАБОТЫ
Этих людей пассажи

ры видят редко. Но от 
их четкой работы во 
многом зависит вылет 
самолета точно по рас
писанию.

На снимках: диспет
чер по выписке доку
ментов Валентина Геор
гиевна Михайлова, 
траповщик Дмитрий 
Сергеевич Якушев, 
«троица» Туполева в 
аэропорту Кольцово.

Фото А. Нагибина.

НОВОСТИ

t СОВЕТЕ 
УПРАВЛЕНИЯ
8 июля состоялось 

заседание совета 
Уральского управления 
ГА. О состоянии и ме
рах улучшения работы 
по подбору, расстанов
ке и воспитанию ко
мандно - руководящих 
кадров в Уральском 
управлении ГА в свете 
решений XXV съезда 
КПСС участникам со
вета доложили началь
ник отдела кадров уп
равления И. В. Рогож
кин и начальники отде
ла кадров предприятий 
УрУГА.

Вторым вопросом, 
стоявшим на повестке 
дня совета, был вопрос 
о состоянии работы с 
письмами трудящихся 
в авиапредприятиях 
управления и мерах по 
ее совершенствованию.

Анализ работы 
служб движения авиа- 
предприятий УрУ ГА 
по безопасности поле
тов при управлении воз
душным движением за 
II квартал сделал на
чальник отдела движе
ния УрУ ГА Н. И. Куд
ряшов.

ВКЛАД
В ОБЩЕЕ 

ДЕЛО
У комсомольцев Кур

ганского авиапредпри
ятия во всех службах 
в течение месяца про
ходило собрание под 
девизом «Пятилетке 
эффективности и каче
ства — полную безо- 
паЗ^сть полетов». За 
это время состоялся 
обстоятельный» анализ 
работы молодых специ
алистов, их участия в 
общем деле. Наиболее 
организованно, дело
вито провели собрание 
комсомольцы летного 
коллектива.

(Окончание. Начало 
на 1 стр.}.

Крестьянский паренек Ва
силий Минич пришел в 
авиацию не сразу, как его 
командир. После семилетки 
у него было ремесленное 
училище, лотом год работы 
каменщиком и уж потом 
учеба в летном училище. 
Второй пилот тоже постоян
но совершенствует свои 
знания. Можно удивляться 
его трудолюбию. Не каж
дому дано такое’ терпение: 
после семилетки работать и 
учиться в школе рабочей 
молодежи, потом учеба а 
авиационном училище, по
том заочная учеба в инсти
туте инженеров граждан
ской авиации. И все это — 
без отрыва от производст
ва. Сейчас он перенимает

С1 ПО 15 ИЮНЯ 
группой народного 
контроля Киров

ского авиапредпрнятия 
проведен рейд «Культура 
обслуживания пассажи
ров». Проверка показала, 
что основные службы, за
нятые перевозкой и об
служиванием пассажиров, 
недостаточно подготовле
ны к летним массовым пе
ревозкам.

В ОТДЕЛЕ ПЕРЕВО
ЗОК (начальник тов. Афа
насьев) оказались не
укомплектованными шта
ты дежурных по встрече 
и посадке пассажиров. В 
дневных сменах вместо че
тырех дежурных работают 
только по двое, которые не 
могут обеспечить свое
временную посадку и 
встречу пассажиров. Пас
сажиры самостоятельно, 
растянувшись на весь пер
рон, идут от самолета к 
вокзалу. Так, 15 июня не 
встречали рейс 323 из 
Москвы, рейс из Архан
гельска и другие. В ноч
ные смены дежурных во
обще не бывает. Не рабо
тают ночью и кладовщи
ки грузового склада, хотя 
количество рейсов ночью 
доходит до 15—20. От
сутствие достаточного ко
личества дежурных резко 
снижает культуру обслу
живания пассажиров и 
ставит под угрозу их безо
пасность из-за возможного 
попадания под винты са
молетов. Носильщики от
дела перевозок не имеют 
автокара для доставки ба
гажа, а ручной тележкой 
пользуются только для 
доставки багажа к самоле
ту Ил-18. Рации, которые 
имеются в отделе перево
зок, дежурными не ис
пользуются. Спрашивает
ся, каким образом они 
узнают и сообщают о на
личии свободных кресел в 
самолетах?

Автобус для доставки и 
встречи пассажиров с са
молетов Ан-2 не справля
ется в часы «пик». Не
обходимы дополнительные 
средства доставки пасса
жиров. В кассах аэровок
зала вместо трех кассиров 
работают только два, из- 
за чего создаются боль
шие очереди. Отмеченных 
недостатков могло бы не 
быть. Начальник отдела 
перевозок т. Афанасьев, 
зная, что часть его подчи-

опыт, учится летному ма
стерству у опытного ко
мандира корабля, но при
дет время, и он пересядет 
в командирское кресло.

Доволен своим команди
ром и штурман самолета- 
Юрий Поликарпович Кова
лев. С 1974 года летает он 
■ составе экипажа.

— Своей дисциплиниро
ванностью, высокой про
фессиональной подготов
кой командир подтягивает 
всех нас, — тепло отзыва
ется о Серебренникове 
Юрий Поликарпович. — 
Мне, как штурману, здоро
во помогает как в теории, 
так и в практике. Всесто
ронне развитый у нас ко
мандир.

Много и плодотворно, 
трудится экипаж Серебрен

КАК ОБСЛУЖИВАЕМ ПАССАЖИРОВ?
ненных уйдет в учебные и 
другие отпуска, не спла
нировал четкой работы 
службы, чем поставил в 
крайне тяжелое положе
ние оставшихся работни
ков. Не удивительно, что 
только за одни месяц — 
май имеется 5 жалоб, а 
за 15 дней июня — две.

ГОРАГЕНТСТВО не до
билось четкости и ясности 
в работе. По неизвестным 

Народный контроль —в действии
причинам здесь увеличили 
бронь и не продают на 
рейсы союзного значения 
от 4 до 6 билетов, хотя на 
этот счет было указание 
командира авиапредприя
тия о брони на два места. 
Так, на рейс 3121 в 
агентстве должны прода
вать 36 билетов, а факти
чески продано: 3 июня — 
33 билета, 4 июня — 30, 
10 июня — 30 и т. д. Не- 
допродажа билетов в 
агентстве создает дополни
тельную нагрузку на кас
сиров аэровокзала непос
редственно перед отлетом 
и ведет к задержкам рей
сов.

Не изжиты случаи не
соответствия фактического 
количества пассажиров 
при регистрации количе
ству проданных билетов в 
агентстве. Так, 12 июня 
по рейсовому листку из 
агентства на рейс 324 
продано 39 билетов, а 
фактически явилось 43 че
ловека. В результате 
оставшимися пассажирами 
была написана жалоба. 15 
июня на рейс 324 по рей
совому листку продано 38 
билетов, фактически—36. 
15 июня на рейс 3125 по 
рейсовому листку — 24, 
фактически — 19. И это 
делается в то время, ког
да билеты на рейсы 324, 
3125, 3121 в агентстве 
трудно достать.

Кассиры агентства не 
всегда знают, на какие са
молеты есть свободные 
места. Так, 2 нюня пасса
жиру в кассе № 3 объяви
ли, что на Краснодар есть

максимальной загрузкой.
В ЛЕТНЫХ ПОДРАЗ

ДЕЛЕНИЯХ проделана 
большая работа по подго
товке к весенне-летней на
вигации. Однако ряд не
достатков имеется и здесь. 
Непосредственное отноше
ние к культуре обслужи
вания пассажиров имеет 
внешний вид летного сос
тава и бортпроводников. 
Но до сих пор бортпровод- 
кнки не имеют формы 
одежды, что объясняют 
большими сроками поши
ва в ателье. Недостаточ
ное количество гигиениче
ских пакетов берут в рей
сы пилоты Ан-2 и борт
проводники Ан-24. Так, 3 
июня на рейсе 3141, са
молет № 46660, имелось 
всего 4 пакета. Имелись 

-случаи нетактичного пове
дения пилотов Ан-2 с пас
сажирами. Так, 14 июня 
при выполнении рейса 62 
из Уржума в Киров на 
справедливое замечание 
пассажиров о плохом са
нитарном состоянии са
лона экипаж не потребо
вал у начальника порта 
уборщицу, а предложил 
пассажирам убрать самим. 
В результате написана жа
лоба.

Командованию летного 
подразделения необходимо 
выделять в резерв экипа
жи, которые находятся на 
базе. 15 нюня в резерве 
находилось 2 экипажа. 
Один экипаж заменил за
болевший, а другого вооб- 
ще не было в Кирове — 
работал иа кольце. В ре
зультате, имея исправные

никова и особенно хорошо 
потрудился в 9-й пятилетке. 
Вот несколько цифр. Годо
вой план 1975 года по на
лету экипаж выполнил на 
118%, а средняя произво
дительность полета . соста
вила 107%. За этот же год 
экипаж выполнил 172 рейса, 
сэкономив 42 тонны горю
чего. Кажется, сухие циф
ры, но очень и очень весо
мы они. И за каждой — 
творческий подход к рабо
те, высокое мастерство, от
личное знание материаль
ной части. Что такое эконо
мия горючего? Самолет не 
автомобиль, здесь произ
вольно не изменишь режим 
работы двигателей, не ис
пользуешь склоны горок. 
Экономии горючего экипаж 
достиг только благодаря

билеты только на 14 
нюня, а в кассе № 2 — 
что только на 15 июня. 
Группа народного контро
ля обращает особое вни
мание на низкую загруз
ку рейса 3119. Так, седь
мого июня загрузка соста
вила 20 человек, девято
го — 14 и 280 кг груза. 
Отдел перевозок забывает 
о важнейшей задаче служ
бы выпускать самолеты с 

умению правильно выбрать 
оптимальный эшелон по
лета в небольших разре
шенных пределах. И конеч
но же, не последнюю 
«скрипку» сыграл здесь 
классный бортмеханик са
молета Василий Меньши
ков — мастео своего дела.

В общем, нелегкие это 
показатели и поэтому осо
бенно заслуженные. Не так 
давно в Челябинское авиа
предприятие пришло радо
стное известие: приказом 
министра граж д а н с к о й 
авиации за достижение 
наивысших показателей в 
выполнении производствен
ного плана и социалистиче
ских обязательств Сере
бренников Вениамин Алек
сандрович награжден По
четным дипломом Мини

самолеты в Кирове, ЦДА 
не имело возможности ис
пользовать резерв при 
большом количестве пас
сажиров по МВЛ.

Группа народного конт
роля предлагает:

НАЧАЛЬНИКУ ОТДЕ
ЛА ПЕРЕВОЗОК ТОВ. 
АФАНАСЬЕВУ:

1. Взять под личный 
контроль работу смен. 
Срочно укомплектовать 

штат дежурных. Учиты
вая, что с 1 июля объем 
работы возрастает из-за 
увеличения количества 
рейсов, пересмотреть гра
фики отпусков. Выпол
нить указание министер
ства о сокращении отпус
ков в летний период ли
цам, занятым обслужива
нием пассажиров.
2. Задействовать ворота 
для выхода пассажиров в 
город, минуя аэровокзал. 
Организовать доставку ба
гажа к этому выходу на 
тележках или автокарах.
3. Организовать работу 
всех трех касс аэровокза
ла.
4. Дать указание гор- 
агентству о брони на 2 
места (вместо 4 и 6).
5. Для возможного выяв
ления виновников непра
вильного заполнения рей
совых листков в агентстве 
предложить кассирам на 
контрольных талонах би
летов пассажиров ставить 
номер кассы и дату про
дажи.

КОМАНДИРУ ЛЕТНО- 
ГО ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ 
ТОВ. ПОПОВУ: 
Совместно с заинтересо
ванными службами ре
шить вопрос о планирова
нии резерва из 3 экипа
жей, способных выполнять 
дополнительные рейсы в 
течение дня (два экипажа 
с 8.00 н один с 13.00).

КОМАНДИРУ ЛЕТНО
ГО ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ 
ТОВ. ТРУШКОВУ:

Дать указание не вклю
чать в состав экипажей

стерства гражданской авиа
ции и ЦК профсоюза авиа
работников, ему присвоено 
звание «Лучший командир 
воздушного судна транс
портной авиации».

Прочитал я все, что напи
сал о Серебренникове, за
думался. Вспомнились где- 
то прочитанные слова о ге
роизме будничной работы. 
Именно о героизме. Двад
цать лет напряженной лет
ной работы. Полеты утром, 
днем, ночью. И так — из 
года в год, с напряжением 
всех сил, без единого лет
ного происшествия. Это и 
есть настоящий героизм 
будничной работы, который 
великий Ленин называл са
мым трудным героизмом.

В. САМСОНОВ. 
(Наш внешт. корр.(.

стажеров на рейсы 31-21, 
324. 3125.

НАЧАЛЬНИКУ АТБ 
ТОВ. СОЛОСТЕЮ:
1. Исключить задержки 
рейсов по вине личного 
состава и несогласованно- 
стй'в работе цехов.
2. Бытовой бригаде улуч
шить санитарное состоя
ние самолетов. Применять 
для их м.ойки более эф
фективные средства.

НАЧАЛЬНИКУ АВТО 
БАЗЫ ТОВ. КРУПИНУ: 
1. Привести в исправное 
состояние вагончики и 
использовать их для до
ставки пассажиров.
2. Дать указание о прод
лении времени работы ав
тобуса для доставки пас
сажиров до окончания по
летов самолетов Ан-2.

НАЧАЛЬНИКУ ОМТС 
ТОВ. КОСТИНУ:

Проконтролировать сро 
ки пошива форменной 
одежды. Потребовать у ру
ководства ателье выпол
нения договорных обяза
тельств.

Группа народного конт
роля обратилась в Киров
ский областной комитет 
народного контроля с 
просьбой оказать содейст
вие через соответствую
щие районные организа
ции:

в организации регуляр
ного автобусного сообще
ния в аэропортах Советск, 
Уржум, Яранск, Санчурск, 
Малмыж, Кильмезь и дру
гие для доставки пасса
жиров в аэропорты;

в организации буфетов, 
киосков, предприятий об
щественного питания.

Мы призываем всех ра
ботников предприятия 
улучшить качество обслу
живания пассажиров, ис
ключить случаи задер
жек вылетов по вине лич
ного состава.

Поддержим почин эки
пажей летного подразде
ления, которые взяли обя
зательство бороться за 
присвоение трассе Ки
ров — Свердловск — Ки
ров звания «Трасса высо
кой культуры»!

В. ОБУХОВ, 
председатель группы 
народного контроля.

г. Киров.
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• ОДИННАДЦАТЬ ПО
БЕДНЫХ СЕКУНД 
В. МАРКЕЛОВА И 
В. ПАССАЖЕННИКОВА.

• ТРИ ПОБЕДЫ КИ
РОВЧАНКИ Г. ЧУЧА- 
ЛИНОЙ.

О ПЕРВЫЕ НА ФИНИ
ШЕ ЭСТАФЕТ —СПОРТ
СМЕНЫ КИРОВСКОГО 
АВИАПРЕДПРИЯТИЯ.

ПОБЕЖДАЕТ МАСТЕРСТВО

Понедельник прошедшей пробежать дистанции 400 
недели стал праздником и 800 метров, прыгать в 
для самых быстрых, лов- высоту и длину, метать 
ких, сильных работников гранату.
Уральского управления Великолепная погода и 
гражданской авиации. На резинобитумная дорожка 
этот раз им был предо- помогли мужчинам показать 
ставлен самый большой неплохие результаты. Сра- 
стадион Свердловска — зу двое—курганец В, Мар- 
Центральный. Спортсменам келов и кировчанин В, Пас- 
предстояло соревноваться саженникое пробежали сто 
в забегах на 100 метров, метров за одиннадцать се-

НА ТЕПЛОХОДЕ
ПО ТОБОЛУ

В прошлую субботу 
комсомольцы, молодежь 
Курганского авиапред-

ВЫСТАВКА
«ХОББИ»76

В честь Дня Воздуш
ного Флота решено ор
ганизовать выставку 
«хобби» в комсомоль
ском коллективе Курган
ского авиапредприятия.

XXVII ЛЕТНЯЯ 
СПАРТАКИАДА

УрУ ГА

приятия организовали 
поездку на теплоходе по 
Тоболу на озеро Масля- 
ны. Солнце в тот день не 
очень баловало отдыхаю
щих, но настроение было 
хорошее. Молодые авиа
торы купались, слушали 
музыку, играли в волей
бол. Поездка удалась.

Увлечений у молодых 
авиаторов много. Кто-то 
всерьез занят фотографи
ей, кто-то коллекциони
рует значки, кто-то де
лает модели самолетов. 
Заявки на участие в 
этой необычной выстав
ке поступят к I августа.

В. КАДОЧНИКОВ, 
секретарь комитета 

комсомола. 

кунд ровно.. На njTb деся
тых секунды отстал от них 
свердловчанин П. Башма
ков, Точно так же распре
делились места на пьеде
стале почета и после забе
гов на двести метров на 
следующий день. Только 
на этот раз солнце так и 
не показывалось, лил не 
переставая холодный 
дождь. Маркелов пробе
жал дистанцию за 23,2 се
кунды. На 0,1 сек. отстал от. 
него кировчанин; 24,0 — 
результат спортсмена из 
Кольцово.

В беге на 800 и 3000 мет
ров фаворитами стали 
Н, Лебедкин из Кирова и 
Ф, Саяпов из Кольцово. 
Лебедкин одержал убеди
тельные победы с резуль
татами 2.02,6 и 9.25,8. На 
800-метровой дистанции 
Ф. Саяпов пропустил впе
ред кировчанина И. Ого
родникова, а на второй 
дистанции его так и не до
гнал В. Гонцов из Кургана.

Сто метров у женщин 
быстрее всех пробежали 
С. Розинкина из Магнито
горска, Т. Дудина из Курга
на (13,66 секунды у обеих), 
Н, Компанеец из Кургана 

.показала результат 14,3 
секунды.

Кировчанка Г. Чучалина 
была первой в беге на 400 
метров, Е. Колмогорцева 
из Челябинска — второй, 
Н. Рожина из Кольцово бы
ла третьей. Точно так же 
покорилась финишная 
ленточка Г. Чучалиной и на 
200 метров. Розинкина от
стала от нее на 0,1 секун
ды. Третьей пришла к фи
нишу Т. Дудина.

Особенно острой была 
борьба в эстафетном беге. 
Кировчане пробежали эта
пы по 800, 400, 200, 100 
метров за 3 минуты 37,5 
секунды. Результат коль- 

цовцев — 3 минуты 42,3 
секунды. Третьи стали 
магнитогорцЫ. Кировчанки 
тоже стали победительни
цами. Этапы 400, 300, 200 
и 100 метров они пробежа
ли за 2 минуты 46,2 секун
ды. На 3,5 секунды отстали 
от них спортсменки Курга
на. Команда Кольцово — 
третья.

Дальше всех толкнул яд
ро Б. Мизгирев (Уктусское 
авиапредприятие), пермяк 
В. Полуновский «отстал» на 
1 м 1 см. О. Бондаренко из 
Кургана — третий.

На 8 м 96 см толкнула 
ядро Н. Компанеец; ижев
чанки Л. Шапошникова и 
Л. Крысова поднялись на 
вторую и третью ступени 
пьедестала почета.

Выше всех прыгнул 
А. Зайцев из Кольцово 
(175 см). Не хватило пяти 
сантиметров для победы 
О. Наколюшкину из Коль
цово и В. Репину из Ки
рова.

Н. Компанеец победила 
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в прыжках s высо:у. I. Ду
дина показала такой же 
результат, но стала второй. 
Третье и четвертое места 
поделили Г. Якова из Коль
цово и челябинка Т. Сози- 
нова.

Острейшая борьба раз
горелась в секторе для 
прыжков в длину. Уверен
но победила Г. Чучалина. 
На 8 см от нее отстала 
Г. Якова. Т. Дудина с ре
зультатам 4 м 65 см стала 
третьей. Это на 32 см 
меньше, чем у победитель
ницы.

Магнитогорцы недаром 
«болели» за своего С. Щет
никова. Он прыгнул на 6 м 
37 см. В. Пассаженников и 
ижевчанин В. Соломаха за
няли оставшиеся места на 
пьедестале почета,

Г ранату дальше всех 
метнули А. Зайцев и А. 
Обухова, пермяк В. Полу
новский и ижевчанка Л. 
Крысова стали вторыми. На 
третьем месте — А. Руси
нов из Кургана и его одно- 
клубница Т. Урб.

XXVII ЛЕТНЯЯ
СПАРТАКИАДА

VpV ГА
Кубок перешел во, 

владение кировчан. Они 
набрали 10065 очков, 
8595 — у кольцодцев, 
курганцы—третьи £8390 
очков).

Проливной дождь не 
позволил провести зак
лючительный парад. 
Прощаясь со спортсмз- 
нами, заместитель на
чальника Уральского 
управления граждан
ской авиации В. М. Куз
нецов вручил победите
лям кубок, грамоты, 
призы.

Соревнования закон
чились. Они показали, 
что в наших предприя
тиях появились новые 
сильные спортсмены, по
теснившие ветеранов. 
Неплохо на этот раз вы
ступили пермяки. Был 
бы у них инструктор по 
физкультуре, и спорту— 
показали бы пермяки 
высокий класс. К сожа
лению, на этот раз бо
лельщиков не было. Ви
димо, сказалось, что 
соревнования проводи
лись в рабочий день.

А. НАГИБИН.

На снимках: команда- 
победительница; на
грады вручает В. М. 
Кузнецов; идет упорная 
спортивная борьба-

Фото автора.


